

M8ko ADIERAZPEN INSTITUZIONALA EMAKUMEEN NAZIOARTEKO EGUNA DELA-ETA

EMAKUMEEN MOBILIZAZIOAK. Mundua eraldatzen duen emakumeen boterea.

Emakumeen eta gizonen arteko berdintasuna oinarrizko eskubidea da, eta funtsezko balioa da gizarte-garapenerako, benetako demokraziari dagokionez. Ez da nahikoa aitorpen formal bat egitea; horrez gainera aitorpen eraginkor bat behar da, gaur egun oraindik ere badiren eta bizitzako hainbat esparrutan agerian geratzen diren desberdintasun-arrailak gainditu ahal izateko.

Bilboko Udalak, Martxoaren 8a, Emakumeen Nazioarteko Eguna dela-eta, bere konpromisorik sendoena adierazi nahi du berdintasunaren aldeko eta emakumeenganako indarkeriaren aurkako politika aktiboak, integralak, konprometituak eta parte-hartzaleak diseinatzeko eta kudeatzeko, berdintasunezko gizarte inklusibo bat eraikitzen laguntzeko, udalerriaren eremuan pertsona guztien eskubideak bermatuko dituena.

1952an, Nazio Batuen Batzar Nagusiak (NBE) martxoaren 8a Emakumearen Nazioarteko Eguna izateko ezarri zuen. M8ak emakumeen “grebak” oroitzen ditu, historian zehar euren eskubide laboral, ekonomiko, politiko eta sozialak aldarrikatu dituztenak. Aldarriaken horiei esker, espazioak konkistatu dira, legeak egin eta aldatu dira, eta **gizarte- eta kultura-eraldaketak sortu dira**, gure gizartek berdintasun- eta demokrazia-maila handiagoetarantz aurrera egin dezaten.

Aitorpen formalaren eta egindako aurrerapenen adibide ugari egon arren, emakumeen eta gizonen arteko berdintasuna ez da oraindik errealtitate. Praktikan, andrazkoek eta gizonezkoek ez dauzkate eskubide berberak. Desberdintasun politiko, ekonomiko eta kulturalak daude oraindik.

Desberdintasun horiek hainbat esparrutan dauden estereotipoetan oinarritzen diren gizarte-egituren emaitza dira.

Beijingo Ekintza Plataformak 25 urte bete dituenean, ikusten da beharrezkoa dela gizartek eta sistema politikoek genero-berdintasuna lortzeko giza eskubideak defendatzea, inor bazterrean utzi gabe. Munduko mugimendu honen ustez generoen arteko berdintasuna ez da soilik oinarrizko giza eskubidea, baizik eta mundu baketsu, oparo eta iraunkorra lortzeko beharrezko oinarria, Garapen Jasangarrirako Helburuetan jasotzen den bezala. **Berdintasuna gizarte osoaren mezu bakar gisa aldarrikatzeko garaia da.**

Andrazkoen borroken sasoia ez da bukatu. Mundu osoan eta gure tokiko komunitateetan, emakumeenganako desberdintasunak eta bereizkeriak daude oraindik, emakume izate hutsagatik. Bereizkeria hori beste batzuekin gurutzatzen da: klasea, etnia, adina, kultura, sinesmenak, migrazio-estatusa, sexu-orientazioa, genero-identitatea edo gaitasunak, besteak beste.

Emakumeek kaleetan egindako mobilizazioek **konpromiso** irmoa hartzea eskatzen digute instituzioei:

- genero-harremanak eraldatzea gure udalerrien eta gure administrazioen bitztan;
- emakumeen aurkako indarkeria mota guztiak errotik kentzea eta egiturazko indarkeria horren biktimak erreparatzea;
- baldintzak eta aukerak eraikitza izaera guztietako emakumeek tokiko bizitzako ekonomian, gizartean, politikan eta kulturan parte hartzeko;
- diskriminazio mota guztiak aurka borrokatzea;
- bizitzari helburu izango den gizarte-antolakuntza erantzunkideak diseinatzea.

Hori dela-eta, Bilboko Udalak berdintasunean aurrera egiteko neurri hauek garatzeko konpromisoa hartzen du:

- Tokiko arauak arian-arian artikulatzea berdintasun-politikak garatzeko, eta udal-jarduera osoan genero-ikuspegia txertatzen dela bermatzea.
- Tokiko jardueretan indarkeria matxistaren biktormei erreparazioa emateko printzipioaren aplikazioan aurrera egitea.
- Bilbon, emakumeen erakundeekin eta erakunde feministekin etengabe komunikatzeko espazioak antolatzea, berdintasunaren aldeko eta indarkeria matxistaren aurkako tokiko politikak diseinatzeko eta ebaluatzeko.

Udal honek dei egiten die herritarrei Emakumeen Nazioarteko Egunaren karietara Mugimendu Feministak martxoaren 8rako antolatu dituen mobilizazioetan era aktiboan parte har dezaten.

DECLARACIÓN INSTITUCIONAL DEL 8M CON MOTIVO DEL DÍA INTERNACIONAL DE LAS MUJERES

LAS MOVILIZACIONES DE LAS MUJERES. El poder de las mujeres que transforma el mundo

La Igualdad de Mujeres y Hombres es un derecho fundamental y constituye un valor capital para el desarrollo social en términos de democracia real. No basta con un reconocimiento formal, sino que es necesario que exista un reconocimiento efectivo que permita superar las brechas de desigualdad que aún hoy en día persisten y que se hacen evidentes en diferentes ámbitos de la vida.

El Ayuntamiento de Bilbao con motivo del 8 de Marzo, Día Internacional de las Mujeres quiere expresar nuestro más firme compromiso para diseñar y gestionar políticas activas, integrales, comprometidas y participadas a favor de la igualdad y contra la violencia hacia las mujeres para contribuir a la construcción de una sociedad igualitaria, inclusiva y que garantice los derechos de todas las personas en la vida local.

El 8 de marzo fue instaurado en 1952 como Día Internacional de la Mujer por la Asamblea General de Naciones Unidas (ONU). El 8M conmemora las “huelgas” de las mujeres, que a lo largo de la Historia han reivindicado sus derechos laborales, económicos, políticos y sociales. Gracias a estas reivindicaciones se han ido conquistando espacios, **se han** creado y modificado leyes y **se han generado transformaciones** sociales y culturales que han hecho avanzar nuestras sociedades hacia cotas mayores de igualdad y democracia.

A pesar de numerosos ejemplos de un reconocimiento formal y de los progresos realizados, la igualdad de mujeres y hombres en la vida cotidiana aún no es una realidad. En la práctica, mujeres y hombres no disfrutan de los mismos derechos. Persisten desigualdades políticas, económicas y culturales.

Estas desigualdades son el resultado de estructuras sociales que se fundamentan en estereotipos presentes en diferentes ámbitos

Cuando se cumplen 25 años de la Plataforma de Acción Beijing, se observa que es preciso seguir reivindicando que las sociedades y los sistemas políticos defiendan los derechos humanos para lograr la igualdad de género, sin dejar a nadie atrás. Este movimiento mundial entiende que la igualdad entre los géneros no es solo un derecho humano fundamental, sino la base necesaria para conseguir un mundo pacífico, próspero y sostenible, tal y como se recoge en los Objetivos de Desarrollo Sostenible

(ODS) Es tiempo de que **proclamemos la igualdad como un único mensaje de manera conjunta por parte de toda la sociedad.**

El tiempo de las luchas de las mujeres no ha terminado. En todo el mundo y en nuestras comunidades locales persisten desigualdades y discriminaciones hacia las mujeres por el hecho de serlo. Esta discriminación se entrecruza con las discriminaciones de clase, etnia, edad, cultura, convicciones, estatus migratorio, orientación sexual, identidad de género, o capacidades, entre otras.

Las movilizaciones en las calles de las mujeres nos interpelan a las instituciones hacia un ejercicio de **compromiso** firme para:

- transformar las relaciones de género en la vida de nuestros municipios y de nuestras administraciones;
- erradicar todas las formas de violencia contra las mujeres y reparar a las víctimas de esa violencia estructural;
- construir condiciones y oportunidades para la participación económica, social, política y cultural de las mujeres de todas las condiciones en la vida local;
- luchar contra todas las formas de discriminación;
- diseñar organizaciones sociales corresponsables que pongan las vidas en el centro.

Para ello el Ayuntamiento de Bilbao se compromete a desarrollar las siguientes medidas para avanzar en el compromiso con la igualdad en el ámbito local:

- Articular progresivamente la normativa local para el desarrollo de las políticas de igualdad y garantizar la incorporación de la perspectiva de género en toda la actividad municipal.
- Avanzar en la aplicación del principio de reparación de víctimas de la violencia machista en las actuaciones locales.
- Articular espacios de interlocución permanente con las organizaciones de mujeres y feministas a nivel local para diseñar y evaluar las políticas locales para la igualdad y contra la violencia machista.

Este Ayuntamiento hace un llamamiento a la ciudadanía para que participe activamente en las movilizaciones convocadas para el próximo 8 de marzo por el Movimiento Feminista con motivo del Día Internacional de las Mujeres.